
Уважаемые лицеисты,  преподаватели,  родители!
Время неумолимо  отсчитывает часы,  дни,  месяцы. Вот и 

осталась позади солнечная радостная пора,  лето,  а вместе с 
ним и веселые школьные каникулы. Мы стоим на пороге ли-
цея окрепшими и отдохнувшими,  чтобы с новыми силами на-
чать учебный год.

Каждую осень лицей гостеприимно  распахивает двери для 
вас,  любимые наши ученики. Желаю вам интересной,  увлека-
тельной дороги к знаниям,  надежных друзей,  крепкого  здоро-
вья!

Я особо  остро  ощущаю счастье директора лицея,  рядом с ко-
торым работают прекрасные творческие люди,  профессионалы. 
С новым учебным годом,  дорогие коллеги! Удачи вам,  творче-
ских успехов,  доброго  здоровья!

1 сентября 2011 года - последний День знаний для наших вы-
пускников 11 класса. Для них - это  последний год в преддверии 
экзаменационного  марафона. Пусть он будет интересным,  на-
сыщенным,  значимым!

Всех лицеистов,  учителей,  сотрудников еще раз поздравляю 
с началом нового  учебного  года.

Любите и берегите лицей. Всем желаю успехов и побед!
В добрый путь в страну знаний!

Л.В. Городная, директор лицея
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Хорошая новость! Сегодня – день знаний.
Начало свершений и новых дерзаний!
Пускай сердца от радости горят.
Всех поздравляем с 1 сентября!

Добро пожаловать в лицей!

Интервью у А.В. СВЯТЕЦ, замести-
теля директора по административно-
хозяйственной работе берет Ж.С. ШЕ-
ПИЛОВА, заместитель директора по ВР.

– Анна Васильевна, расскажите, как про-
ходила подготовка к новому учебному году?

– Чистоту и порядок к новому учебному 
году наводили в лицее учащиеся 8-10 классов 
вместе с классными руководителями,  помо-
гали шефы и младший обслуживающий пер-
сонал. Зоя Ивановна Сидорова,  Галина Ана-
тольевна Сиденко,  Нина Николаевна Павло-
ва,  Мария Анатольевна Федорова,  Надежда 
Ивановна Губанова,  Виктор  Васильевич Се-
редкин,  Дамир  Сисангулов добросовестно  и 
ответственно  трудились в течение всех лет-
них месяцев: они покрасили фойе,  рекреации 
и лестничные марши,  гигиенические комна-
ты на 1,2 и 3 этаже. Кроме этого  вымыли все 
окна,  двери,  плафоны.

Работники стана 5000,  наши шефы,  побе-
лили фасады и приямки;  осуществили обрез-
ку деревьев,  оказали помощь учителям в ре-
монте кабинетов № 9 и № 23,  спортивного  
зала. Кроме этого,  шефы очистили и подго-
товили к эксплуатации складские помещения.

– Какие кабинеты, на ваш взгляд, особен-
но хорошо подготовлены.

–  В хорошем состоянии все кабинеты,  
особо  хочу отметить кабинеты №№ 7,  12,  
22,  23 и поблагодарить классных руководи-
телей и учителей-предметников: Т.Н. Чуда-
ковскую,  И.А. Глебову,  Н.Г. Галлямову,  Т.В. 
Катасонову за помощь в подготовке кабине-
тов к новому учебному году.

– Интересно, чем помогли родители?
–  Большую помощь в ремонте кабинетов 

и установке пластиковых окон оказали ро-
дители учащихся групп 8-1,  9-4,  10-2. 

– Что нового появилось в лицее?
–  В фойе первого  этажа появился те-

левизор,  и теперь лицеисты и препода-
ватели смогут посмотреть репортажи с 
лицейских конкурсов и праздников;  ин-
формационные передачи. В пяти кабине-
тах установлены мультимедийные проек-
торы.

Комиссия по  приемке образовательных 
учреждений высоко  оценило  качество  под-
готовки лицея,  большой объем проделан-
ной работы. Администрация лицея выража-
ет благодарность всем,  кто  принял участие 
в подготовке лицея к новому учебному году 
и надеется,  что  лицеисты будут бережно  
относиться к тому,  что  сделано  для них в 
лицее.

Библиотека лицея приветствует своих читателей и поздравляет с началом ново-
го учебного года.

Подводя итоги прошлого  учебного  года,  хочется отметить изменения,  которые произошли 
в библиотеке. В 2010-2011 учебном году была установлена новая корпусная мебель,  переобо-
рудован читальный зал. Обновлен книжный фонд,  в частности,  поступили новые учебники и 
книги философского  содержания.

Были приняты в дар  книги и диски юридической направленности от депутата городского  
собрания депутатов Л.Т. Гампер.

В библиотеке ведется ежегодная подписка на газеты и журналы общеразвивающего  и спе-
циального  направления. Имеется большая медиотека по  всем учебным предметам. 

Приглашаем дорогих читателей в библиотеку за учебной,  художественной и периодиче-
ской литературой.

Наступает осень золотая
И учебы близится пора.
С этим днем хотим мы вас поздравить,
С праздником! С началом сентября! 

Поздравляем 

Ирину Васильевну 
ШЛЯХОВУ 

с победой в конкурсе  
лучших учителей 

Челябинской области  
в рамках приоритетного 
национального проекта 

«Образование».
Администрация, педагоги, 

учащиеся лицея

Правила  
безопасного поведения в общественном транспорте

Ребята,  помните,  что  общественный транспорт –  средство  передвижения повышенного  
риска,  поэтому:
 избегайте в темное время суток пустынных остановок,  а ожидая автобус,  трамвай 
стойте на хорошо  освещенном месте рядом с другими людьми;
 когда подходит автобус,  не старайтесь стоять в первом ряду –  могут столкнуть под 
колеса;
 нельзя спать во  время движения,  т. к. при резком торможении можно  получить 
травму;
 не прислоняйтесь к дверям,  по  возможности избегайте езды на ступенях и в перехо-
де электропоезда;
 избегайте пустых автобусов и трамваев,  а также пустых вагонов электропоездов;
 если вам приходится ехать поздно,  то  садитесь около  водителя и ближе к проходу;
 девушкам рекомендуется садиться рядом с женщинами;
 держите на виду свои вещи;
 при поездке в электричке в вечернее и ночное время садитесь в первый вагон или ва-
гон,  где есть пассажиры;
 нельзя стоять в тамбуре и проходе вагона электропоезда,  выходя из транспорта,  будь-
те внимательны,  т.к. можно  попасть под колеса проезжающего  мимо  транспорта;
 при выходе из вагона держитесь за поручни. 
В общественном транспорте запрещается:

–  ходить без необходимости по  салону;
–  открывать двери с обеих сторон (допускается только  справа по  движению);
–  выглядывать из окон и высовывать руки;
–  отвлекать водителя;
–  включать или выключать какие-либо  приборы (дергать стоп-кран);
–  нажимать без надобности на аварийную кнопку.

Месячник безопасности дорожного 
движения «Внимание, дети!»

С 30 августа по 30 сентября во всех субъектах РФ 
проводятся мероприятия по обучению школьников 
безопасному поведению на дорогах.

Из истории развития ПДД
Попытка ввести правила езды на улицах делалась ещё тогда,  когда автомобилей не было,  
когда господствовали конные экипажи.
1683 год –  царь Петр  Алексеевич в Указе говорил: «Многие ездят с возжами и бичами боль-
шими,  и бывает,  что  людей побивают». Чтобы лучше видеть,  кучер  должен был ехать вер-
хом на лошади. Прошло  47 лет. В 1730 г. вышел указ: «Извозчикам и прочим чинам ездить,  
имея лошадей взнузданными,  с опасением,  смиренно». За ослушание,  говорилось в Указе,  
виновные за первую вину,  будут биты кошками,  за вторую –  кнутом,  за третью –  будут 
высланы на каторгу.
1742 год. В новом Указе говорилось: «Ежели кто  на лошадях резво  ездить будет,  тех поли-
ции ловить и лошадей на конюшню государыне отправлять».
1812 год. Выпущены правила,  в которых устанавливалось: 
–  правостороннее движение;
–  номерные знаки для экипажей;  
–  ограничивались скорости движения;  
–  требования к техническому состоянию экипажей.
С появлением паровых,  а потом бензиновых двигателей,  в России и за рубежом делались 
попытки обеспечить безопасность движения. Некоторые из правил вызывают удивление. На-
пример: в Англии –  впереди двигающегося экипажа шёл человек с красным флагом и преду-
преждал пешеходов.
Во  Франции скорость самодвижущегося экипажа не должна была превышать скорость пеше-
хода.
В Германии –  водитель заранее должен был  зайти в полицию и заявить,  по  каким улицам 
он ехать будет. 
Ночью вообще ездить запрещалось.
В 1920 г. СНК издал декрет «Об автодвижении в городе Москве и её окрестностях». Декрет 
устанавливал скорость для легковых машин 25км в час,  для грузовых –  15 км/ч. Не ограни-
чивалась скорость для пожарных машин. Установлено  правостороннее движение.
В 1961 г. введены для всей территории СССР «Единые правила движения по  улицам горо-
дов». Правила дополнялись и изменялись в 1973г. и 1976г,  последнее изменение –  в 1986 г.
В 1968 г. в ООН приняты международные правила дорожного  движения.
Красные и зеленые огни светофора впервые появились в Гривленде,  штат Огайо  (США),  в 
1914 г. Желтый свет появился позднее,  в Нью-Йорке.
В России первый светофор  был установлен в 1924 году в г. Москве на пересечении улиц Куз-
нецкий мост и Петровка.
1769 г. Француз Пьер  Кюньо  построил первый паровой автомобиль.
1790 г. Граф де Севран построил селирифер  –  предок велосипеда,  у него  был руль,  но  не 
было  педалей.
1881 г. На улицах Берлина появился электрический трамвай,  построенный инженером Вер-
нером фон Сименсом.

Словно в песне,
              у Магнитной горы
Снова вспыхнули 
                  былые костры,
И пришли на свет костра
Молодые мастера
Из далёкой довоенной поры.

Припев: 
В сердце я навек сохраню
Искреннюю преданность 
                                 вам –
Братья по судьбе,
Братья по огню,
Братья по горячим делам.

Годы жизни, 
              годы бед и побед,
Над Магниткой нашей 
                     юности свет:
Свет далёких тех костров,
Свет негаснущих стихов,
Дорогая память 
                 прожитых лет.

Припев: 

Говорят, что надо жить 
                         с огоньком,
Мы дружили с настоящим
                                 огнём!
Вот и трогает до слёз

Шёпот сосен и берёз,
Цвет травы, 
      омытой первым дождём.

Припев: 

Всё пройдёт – 
     усталость, гарь и печаль.
Всё пройдёт, 
      навек останется сталь –
Сталь сердец и городов,
Сталь негромких наших слов
И ракет, летящих 
                   в звёздную даль.

Утвержден в качестве официального символа города решением МГСД от 31.05.2011 № 84

Накануне учебного года

� А.А. МАРГАСЮК, 
заведующая библиотекой

Гимн Магнитогорска
песня «Магника»  муз. А.Н. Пахмутовой, сл. Н.Н. Добронравова
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Обладатели медалей слева направо: Эрус Гиоргис, Дмитрий Владимиров (серебряная),  
Ксения Венско (золотая), Дмитрий Калашников (серебряная).

Медалисты 2011 года
В 2010-2011 учеб-

ном году в ЕГЭ приня-
ли участие все 121 вы-
пускник. Из них 120 вы-
пускников  выбрали от  
трех до шести предме-
тов. 

В этом учебном году 
большее количество  уча-
щихся выбрало  четыре и 
более предметов на ЕГЭ.  

Это  свидетельствует о  
готовности учащихся к 
поступлению в вузы.

Рейтинг лицея по  пока-
зателю «Доля выпускни-
ков,  набравших 80 и более 
баллов,  от общего  чис-
ла сдававших предмет»  
среди образовательных 
учреждений города и об-
ласти остается высоким. 

Лицей занимает второе 
место  в городе.

 Результаты стабиль-
но  высокие по  всем 
предметам,  что  свиде-
тельствует о  професси-
онализме учителей ли-
цея,  о  хорошей резуль-
тативности работы ме-
тодических объедине-
ний и кафедр. 

Год ФИО Предмет Преподаватель
2005-2006 Павел Супрунюк Физика Наиля Галимзяновна Галямова

2006-2007
Дарья Терещенко Русский язык Людмила Алексеевна Шкирмонтова
Никита Хадеев Физика Елена Витальевна Необутова
Артём Шатилов Информатика Елена Анатольевна Фасалова

2007-2008
Анастасия Меркулова Физика Антонина Павловна Попырко
Данил Плотицын Физика Антонина Павловна Попырко

2008-2009 Ирина Бурдова Физика Наиля Галимзяновна Галямова
Анастасия Вуевич Математика Татьяна Михайловна Процко

2009-2010 Алексей Гриднев Русский язык Людмила Александровна Братцева

2010-2011
Эрус Гиоргис Математика Елена Александровна Билибенко
Дмитрий Калашников Физика Елена Витальевна Необутова

Выпускники лицея,  
получившие 100 баллов на ЕГЭ

Е.В. Необутова, учитель физики и ее ученик, обладатель 
100-балльного сертификата Дмитрий Калашников

Е.А. Билибенко, учитель математики и ее ученица, об-
ладательница 100-балльного сертификата Эрус Гиоргис

Результаты государственной итоговой аттестации  
2010-2011 учебного года

� Л.А. ШКИРМОНТОВА, заместитель директора по УВР

Я думала, что юноши и девушки из групп 11–3 и 
11–5 будут моими последними выпускниками. По-
разному складывались наши отношения. Пятая груп-
па покоряла меня своей добротой, искренностью, 
старательностью и усердием большинства ребят. 
Сложность отношений в третьей группе компенси-
ровалась творческим и высоким умственным потен-
циалом многих ребят. Порадовали результаты ЕГЭ: 
Анастасия Волкова, Константин Половинко, Евгений 
Чевычелов  получили 96 баллов (обидно, что не 100). 
Сергей Воробьев набрал 91 балл. Восемь учащихся по-
казали результаты не менее 80 баллов. Средний балл 
по группам составил 68,9.

Душа прикипела ко  многим ребятам: умным и думаю-
щим: Анастасии Волковой,  Евгению Чевычелову,  Алек-
сею Егорову,  Полине Авдониной,  Сергею Воробьеву,  Кон-
стантину. Половинко,  Владимиру Косенко;  добрым и от-
зывчивым: Анастасии. Лаптевой,  Марине Илаевой,  Анто-
нине Новиковой,  Александре Адаменко  и даже к тем,  кто  
редко  баловал меня своим присутствием: А.Чернобровиной 
и Т.Сальник 

И сейчас,  в канун нового  учебного  года,  я уже не пред-
ставляю своей жизни без новых выпускников.

Быстро пролетели четыре года. Как сейчас помню 
сентябрь 2007-го. На кафедре математики – аврал: 
срочно нужен учитель. Начинаем учебный год тяже-
ло. Вопреки всему, достаются мне группы 8-1 и 8-2. 
Даже не настраиваюсь на долгое сотрудничество. И 
родителям говорю, что я временный человек, только 
до прихода нового учителя. Однако расстаться с эти-
ми детьми уже не смогла. В сентябре 2010 года ситу-
ация повторяется, и мне добавляют группу 11-4.

С темпераментом первой группы совладать очень непро-
сто. Но  они –  «живые»,  с ними легко  наладить душев-
ный контакт и очень интересно  общаться. Вторая группа 
–  это  прилежные ученики. С ними очень комфортно  ра-
ботать. Четвертая отличается спокойным и доброжелатель-
ным нравом.

Все ребята хорошо  сдали ЕГЭ по  математике: 66,5 - сред-
ний балл.  Из официальных источников известно,  что  баллы 
от 66 и выше считаются очень высокими. 

Весьма порадовало,  что  16 учащихся получили баллы от 
80 и выше,  среди них: 

Э. Гиоргис –  100 баллов.
Д. Калашников –  94 балла.
А. Рузманов –  94 балла.
Д. Владимиров –  91 балл.
Через несколько  дней я увижу новые лица,  но  в памяти 

надолго  останутся: очаровательная улыбка Антона Елфи-
мова,  небесно-синие глаза Дарьи Алехниковой,  трогатель-
ная застенчивость Константина Демина,  напускная серьез-
ность Ксении Венско,  непредсказуемость Александра Ло-
банова  и рыжего  Дмитрия Владимирова,  редкую для на-
шего  времени скромность Эрус Гиоргис,  Алены Емельяно-
вой и Юлии Тимаковой,  беспредельную любовь к геоме-
трии Кристины Бурлаковой,  непревзойденное трудолюбие 
Дмитрия Калашникова,  говорливость Михаила Савушкина 
и Андрея Недашковского,  обаятельность Елены Бацаевой,  
дипломатичность Александра Осипова,  запредельное упор-
ство  Александра Рузманова. и все незабываемые минуты 
общения с выпускниками 2011 года.

И вот ушли  
со школьного двора….

Начинается очередной 
учебный год, который в 
чем-то будет похож на 
предыдущий, чем-то не-
повторим.  Неизмен-
но будут выпускные 11 
классы, ЕГЭ по физике, 
поступление в вузы.

101 учащийся 11 клас-
сов 2010-2011 года сдава-
ли ЕГЭ по  физике. Сред-
ний балл по  лицею доста-

точно  высокий — 67,48 бал-
ла;  Дмитрий Калашников 
получил на экзамене самую 
высокую оценку - 100 бал-
лов;  Ксения Венско,  Дми-
трий Владимиров,  Денис 
Серватчук,  Юлия Тимако-
ва,  Александр  Рузманов— 
более 90;  Константин Ор-
лов,  Андрей Севостьянов,  
Алексей Сыров,  Ростислав 
Косивец,  Руслан Ярмуха-

метов и Владимир   Косен-
ко  –  выше  80. Мы,  учителя 
физики,  очень рады успе-
хам ребят и надеемся на 
то,  что  эти баллы сыграли 
свою роль при поступлении. 

Лицеистам,  будущим вы-
пускникам,   нужно  понять 
одну очень простую вещь: 
из ничего  не родится ничто! 
И соответственно  действо-
вать. На наш взгляд,  глав-

ное при подготовке к экза-
менам - это: систематиче-
ские занятия по  предмету,  
связь теории и практики и 
желание проявить себя. На-
деемся,  что  в этих строч-
ках вы сумеете увидеть 
ценное для себя и выстро-
ить индивидуальную систе-
му подготовки по  этому не-
простому,  но  увлекатель-
ному предмету наиболее 
комфортным образом,  ведь,  
как заметил Эрнест Резер-
форд,  науки делятся на две 
группы — на физику и со-
бирание марок.

� Т.Н. ЧУДАКОВСКАЯ, 
учитель математики

� Е.А. БИЛИБЕНКО, 
учитель математики

Из ничего не родится ничто!
� Е.В. НЕОБУТОВА, А.П. ПОПЫРКО, учителя физики

В этом году я выпу-
стила группу 11-2. Приш-
ли эти ребятишки к нам 
в 8 класс и успешно проу-
чились до выпуска. Снача-
ла были шумные, эмоци-
ональные, крикливые. По-
том привыкли к требова-
ниям учителей, научились 
слышать и слушать друг 
друга, подружились, спло-
тились в коллектив. Были 
у нас свои лидеры в разных 
областях деятельности.

Д. Калашников принимал 
участие в олимпиадах по  ма-
тематике и информатике,  
участвовал в НОУ по  обще-
ствознанию и математике,  
его  научная работа по  обще-
ствознанию понравилась даже 
в столице,  откуда он привёз 
достойную награду –  Сере-
бряный крест. Были призо-
вые места в олимпиадах го-
родского  и областного  уров-
ней. Дима также набрал 100 
баллов по  физике на ЕГЭ,  92 
балла по  русскому языку,  94 
балла по  математике и ин-
форматике,  что  позволило  

поступить в престижный вуз 
Санкт-Петербурга.

Умница Ю. Тимакова не-
однократно  занимала призо-
вые места в олимпиадах  по  
ОБЖ в городе и области. Та-
кой воспитанной,  ответствен-
ной и умной ученицы у меня 
ещё не было. Благодаря высо-
ким баллам на ЕГЭ Юля по-
ступила в Санкт-Петербурге 
в Государственный политех-
нический университет на фа-
культет трансферной безо-
пасности.

Некоторые ребята также 
принимали участие в НОУ,  
олимпиадах,  конкурсах –  
это  Д. Воронцов,  А. Недаш-
ковский,  А. Чипилёва,  И. Ко-
четкова,  В. Тихонова,  А. Нау-
мов и др. Ира и Алёна набра-
ли на ЕГЭ по  русскому язы-
ку 95 баллов,  максимальные 
баллы в лицее.

За годы обучения мы с ре-
бятами посещали разные экс-
курсии в городе и за его  пре-
делами. В 8 классе съездили в 
Ильменский заповедник и по-
сетили Миасский краеведче-
ский музей,  узнали много  но-
вого  и интересного.

В 10 классе мы отправились 
в Екатеринбург,  провели там 
целый день и успели побывать 
и в Ганиной Яме,  и в неболь-
шом городке Невьянске,  где 
расположена наклонная баш-
ня. Очень понравилась ребятам 
обзорная экскурсия по  столи-
це Урала с посещением многих 
памятников культуры и архи-
тектуры. Несколько  часов мы 
провели в торговом центре,  где 
успели покататься на коньках,  
пообедать в Макдональдсе,  со-
вершили шопинг по  бутикам. 
Эта поездка надолго  запомни-
лась ребятам.

За годы обучения в лицее 
проводилось много  разных 
мероприятий,  в которых при-
нимали участие ученики моей 
группы: они танцевали,  пели,  
играли на гитаре,  создавали 
презентации,  оказывали по-
мощь в организации разных 
праздников и т.д.

В 11 классе Е. Ясинская и 
А. Ситникова стали ведущими 
праздника «Дебют»,  а маль-
чики –  Р. Косивец и А. Не-
дашковский исполняли на ги-
таре музыкальные компози-
ции,  поражая всех своей вир-
туозной игрой.

Д. Серватчук в 11 классе 
возглавил комитет по  куль-
туре в лицее. Я никогда его  
не забуду в роли Деда Мо-

роза и ученика с колоколь-
чиком на Дне знаний,  а так-
же великолепного  рассказчи-
ка на празднике,  посвящён-
ном Дню Победы. Ему удалось 
успешно  сдать ЕГЭ и посту-
пить в Военную Академию 
на факультет политологии в  
Санкт-Петербурге. Бессмен-
ным спорторгом группы был 
любимчик девчонок Д. Емель-
кин,  он сам принимал участие 
в различных спортивных ме-
роприятиях лицейского  и го-
родского  уровня,  занимая 
призовые места.

Были у нас и свои худож-
ники - Е. Круглова и А. Нау-
мов,  они рисовали празднич-
ные газеты и принимали уча-
стие в городских конкурсах. 
Моими помощницами во  всех 
классных мероприятиях были 
девочки группы.

Своей красотой покоряла 
всех лицеистов Н. Кадымова,  
здоровым чувством юмора  М. 
Деркачёв,  упрямством запом-
нился Р. Идрисов,  тихим нра-
вом отличались А. Пьянков и 
М. Фадаелов,  а Н. Весютова –  
глазами цвета озера  Байкал.

Ученики моей группы были 
прилежными,  трудоспособны-
ми,  исполнительными,  что  по-
зволило  им поступить в раз-
личные вузы нашей страны.

� Е.В. ЧЕРНЕГА, классный руководитель гр. 11-2

Мои выпускники
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Я подала документы в 
три вуза: Самарский уни-
верситет им. Королева, 
С-Пб БГУПУ, УРФУ им. 
Б.Н. Ельцина и получила 
информацию о том, что 
поступила в эти  учебные 
заведения.

Остановила свой выбор  
на  УРФУ. Еще до  поступле-
ния в вуз я многое знала об 
этом учебном заведении: его  
истории,  традициях,  вы-
пускниках;  а после зачисле-
ния заочно  познакомилась с 
теми ребятами,  которые бу-

дут учиться со  мной в груп-
пе. Вся информация находит-
ся на сайте вуза,  быстро  об-
новляется и это  дает воз-
можность быть в курсе по-
следних событий.

Решающими в выборе вуза 
стали два фактора: близость 
к дому и доброжелательность 
членов приемной комиссии 
(студентов вуза). Выбирала 
я,  конечно,  не факультет,  а 
специальность. Мечтаю быть 
специалистом по  компьютер-
ной безопасности. 

Мой одноклассник Андрей 

Севастьянов будет учиться 
на этом же факультете. 

Через несколько  дней нас 
поселят в общежитие,  и нач-
нется новый учебный год и 
новая жизнь.

Еще долго  буду вспо-
минать лицей,  своих од-
ноклассников и учителей. 
Благодарю всех учителей-
предметников,  которые 
расширяли мой кругозор  
и знания,  классного  руко-
водителя Ирину Левковну 
Хламову и своих родителей 
за поддержку и понимание.

� Ксения ВЕНСКО, выпускница 2011 г.

Елена БАЦАЕВА, 
выпускница 2011 г.

Сегодня утром я, проснувшись, поняла,
Что всех вас вместе вижу я в последний раз!
И слез соленых от себя я не ждала,
А они взяли и вдруг хлынули из глаз.
Я помню, с каким трепетом, волненьем
Я заходила в эти стены в первый раз
Любимого, родного нам лицея.
Прозвенел звонок, последний уж для нас.
Мы разбежимся все, оставив детство где-то:
Под партой или, может, у доски.
Я здесь стою и помираю от волненья:
И радостно, и душу жмет в тиски.
И если мне во сне иль в нашей жизни
Предложат вновь за парту с вами сесть –
Ни на минуту не задумаюсь, с улыбкой,
Я соглашусь, сочтя это за честь.

23 июня 2011 г.

Анастасия ЛАПТЕВА, 
выпускница 2011 года.

Уж очень грустно на душе,
Ведь не вернемся мы уже 
В родные стены на урок,
И не для нас звенит звонок.

У каждого из нас своя судьба,
Своя неповторимая дорога.
Надеюсь, будем мы встречаться иногда, 
Чтоб просто пообщаться, хоть немного.

И вновь сказать достойные слова
Своим учителям, без лишних фраз,
Что очень благодарны. И всегда
Мы помним, любим, уважаем Вас!

Май 2011 г.

Лицеисты! Помните!
Знание – сила!
Терпенье и труд – все перетрут!
Тяжело в учении – легко в бою!
Идти в науку – терпеть муку.
Без мýки – нет науки.
Корень учения горек, зато плод сладок.
Красна птица пером, а человек умом.
Ученье – свет, а неученье – тьма.
Учиться – всегда пригодиться.
Век живи – век учись.
Обучение в МГМЛ – залог успеха в будущем! 

Выпускники 2011 г.

Напутствие  
будущим лицеистам

Пословицы  
на новый лад

Кашу маслом не испортишь – сказал догадливый,  ставя 
на всякий случай лишнюю запятую в диктанте.
Кто ищет, тот всегда найдет –  подумал сообразитель-
ный,  заглядывая во  время рейтинга в тетрадь к соседу.
Курить – здоровью вредить –  подумал правильный и рас-
сказал  завучу,  что  одноклассники курят за гаражом.
Много будешь знать – скоро состаришься – решил спо-
койный,  когда получил очередную двойку.
Делу время, потехе час - сказал веселый и сбежал со  
спецкурса.
В ногу шагать – усталости не знать –  объявил деловой 
и раздал всем общественные поручения.

Лицей – наш общий дом

Лицей! Счастливые года! Лицей! Мы молоды всегда. 
Тебя, наступят времена, прославят наши имена.

Так устали мы учиться!
Голова болит с утра.
Хорошо  в лицее нашем! 
Всех добрее –  медсестра.

Хорошо  у нас в столовой! 
Лучше места не найдешь.
Чтобы досыта наесться,  
Раза три сюда придешь.

И куда бы ни пошли мы,
Просят справки там и тут. 
Хорошо  в лицее нашем  –
Нам все справки выдают!

Наши мальчики девчонок
Больше не стесняются,
Вчера зубы полечили –
Ходят,  улыбаются!

Запретили дискотеку –
Мы пришли в библиотеку.
Ведь без знаний,  господа,
Ни туда и ни сюда.

Что  «посеял»,  то  найдешь.
Поздно  или рано.
Хорошо,  в лицее есть 
Классная охрана!

Лицей! Лицей любимый мой!
С тобой живем одной семьей!
К тебе спешим мы радостно с утра.
На зов любви, на свет добра!

Верят люди народной примете:
Тот счастливым считается дом,
Где уютно и взрослым, и детям.
Где любого встречают теплом!

Двери лицея вновь распахнутся,
Завтра учебные будни начнутся,
Сегодня же – праздничный час.
С началом учебного года  мы поздравляем вас!

Крепкие узы братства 
                          связали нас навечно.
Теперь мы друг без друга 
                          и дня не проведем.
Вам искренне признаемся: 
                          нам вместе интересно.
МГМЛ – наш дом родной.

В детской музыкаль-
ной школе № 4 Юлия Ка-
дырова занимается деся-
тый год, хотя уже име-
ет аттестат об успеш-
ном окончании школы по 
классу скрипки. 

В июне 2011 года дирек-
тор  центра эстетического  
воспитания детей «Камер-
тон» Т.М. Данилов,  в кото-
ром учится Юлия Кадыро-
ва из группы 11-3,   сообщи-
ла,  что  в сентябре 2011 года 

камерный оркестр  примет 
участие в XXVII междуна-
родном фестивале «Звезд-
ная юность планеты»,  ко-
торый будет проходить во  
Всероссийском детском цен-
тре «Орленок». 

Все участники оркестра 
с нетерпением ждали этого  
события. Через несколько  
дней юные музыканты вме-
сте с руководителем и дири-
жером оркестра В.В. Абра-
мовым выезжают в Сочи.

Когда Юлия училась в на-
чальной школе,  к ним при-
шла преподаватель скрипки 
из детской школы искусств 
Евгения Васильевна Рамих 
и исполнила на скрипке не-
сколько  музыкальных про-
изведений. Девочке очень 
понравился инструмент,   
большое впечатление произ-
вело  мастерство  препода-
вателя,  и она попросила ро-
дителей записать ее в шко-
лу искусств.

Занятия в музыкальной 
школе посещала с большим 
удовольствием,  много  игра-
ла дома. С детства любила 
музыку Вивальди.

Со  второго  класса Юлия 

занималась вокалом в хоре 
и принимала участие в го-
родском конкурсе,  в кото-
ром хор  занял первое место.

Запомнилось участие в 
фестивале татарской му-
зыки,  который проходил в 
доме музыки,  выступление  
ансамбля на конкурсе,  по-
священном 50-летию поле-
та Ю.А. Гагарина в космос,  
показательные концерты в 
городах Белорецк и Злато-
уст и горно-лыжном центре 
«Абзаково».

За время учебы в школе 
Юлия была участницей кон-
курсов и фестивалей,  вы-
ступала с сольными концер-
тами и в составе камерного  
детского  оркестра. 

Юлия благодарит препо-
давателей Евгению Васи-
льевну и Владимира Вик-
торовича за профессио-
нализм,  терпение,  жела-
ние научить играть от всей 
души и сердца. 

Особую благодарность пе-
редает девушка директору 
лицея Л.В. Городной и учи-
телям за то,  что  разреши-
ли в учебное время принять 
участие в фестивале.

Выступление камерного детского оркестра

Из лицейского  
фольклора

Звездная юность  
планеты

� Е.В. СОКОЛОВА, классный руководитель. гр. 11-3

Долго буду вспоминать...



О себе: Анна Смирнова, учащаяся группы 10-3,  воспитанни-
ца СК «Металлург-Магнитогорск» ДЮСШ №2, отделение академиче-
ской гребли. Занимаюсь с 12 лет. Тренер –  Александр Валерьевич Гри-
горьев. Особую благодарность испытываю к своему первому тренеру  
Надежде Григорьевне Фархулиной, которая привила любовь к этому замеча-
тельному виду спорта.
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С 24 по 28 мая на базе 
лагеря «Запасное» про-
ходили учебно-полевые 
сборы для юношей 1994 
года рождения. 112 юно-
шей городских школ со-

брались для того, чтобы 
получить базовые навыки 
военной службы. 

Инструкторы центра 
«Славяне»,  командиры 
взводов,   учили простей-

шим навыкам  воинской 
дисциплины.

Занятия проводили пре-
подаватели ОБЖ городских 
школ. По  окончании учеб-
ного  курса все участни-

ки сборов получили зачет-
ные книжки с оценками по  
предметам: строевая,  огне-
вая,  медицинская,  такти-
ческая,  физическая под-
готовка.  Зачетные книжки  
войдут в личное дело  стар-
шеклассников.

Александр  Гасанов стал 
единственным обладателем 
Почетной грамоты по  ме-
дицинской подготовке. Де-
нис Горбатов,  командир  
взвода,  проявил отличные 
организаторские способно-
сти и был награжден гра-
мотой как лучший коман-
дир. Кроме того,  грамотами 
были награждены: Михаил 
Чумиков,  Александр  По-
шляков и Артем Поцелуев.

Организаторы сборов 
второй год отмечают вы-
сокую организованность и 
дисциплину учащихся на-
шего  лицея,  участников 
сборов.

Школа военной 
подготовки
� Денис ГОРБАТОВ, 

учащийся группы 11-3

Все мои двоюродные 
братья ездили на учебно-
полевые сборы и оста-
лись довольны. Кроме 
того, они отличились и 
были награждены грамо-
тами. Но это, конечно, 
не самое главное. Основ-
ное – это знания и навы-
ки военной подготовки, 
которые они получили. 

Я поехал на сборы с 

большим желанием. Коман-
дир  роты назначил меня 
командиром взвода,  и это-
му я был очень рад.

Начались армейские буд-
ни. Одни курсанты ушли в 
наряд,  другие разошлись 
по  кубрикам и ждали пер-
вого  приказа. 

Горная подготовка была 
самым любимым занятием,  
вероятно,  потому,  что  мно-
гие,  преодолевая страх вы-
соты,   поднимались и спу-
скались (что  было  гораздо  
труднее подъема) с объекта. 

На тактических занятиях 
нам рассказывали о  том,  
как происходили бои в про-
шлом и о  тактике ведения 
боя в современных услови-
ях. На этих занятиях особо  
отличились Александр  По-
шляков и Иван Журавлев,  
которые прятали и маски-
ровали противотанковую 
мину на рельефе. 

Обязанности в нарядах 
бывают разные: дежур-
ные на КПП и по  столовой,  
разводящий,  дневальный. 
Самым интересным был на-
ряд в столовой! Весь день 
дежурный накрывает на 
стол,  помогает размещать-
ся в столовой. Однажды все 
курсанты,  которые были 
в наряде,  оставили авто-
маты у входа в столовую,  
и началось самое интерес-
ное: их вывели на улицу,  
выстроили в три шеренги 
и приказали сесть гуськом 
(на корточках,  руки сза-

ди за головой) и идти стро-
евым шагом. Наблюдать за 
этим было  весело,  но  ни-
кому не хотелось бы ока-
заться на их месте. Ребята 
прошли метров 70,  а тело  
долго  болело. Уверен,  что  
такой урок пойдет впрок,  и 
курсанты,  вряд ли когда-
нибудь оставят автомат без 
присмотра. Через некоторое 
время в этот же день кур-
санты наряда сломали по-
полам затворную раму ав-
томата. Это  невозможно  
себе даже представить! В 
качестве наказания - 45 ми-
нут стояли на кулаках. 

На медицинской подго-
товке на роботе «Максим» 
нас учили делать искус-
ственное дыхание,  массаж 
сердца и оказывать первую 
помощь пострадавшим. От-
личился в этом деле Алек-
сандр  Гасанов.

Ели курсанты с большим 
аппетитом,  а спали после 
занятий,  как говорят,  без 
«задних ног».

В последний день сборов,  
который проходил в горо-
де,  мы  сдавали норматив 
по  стрельбе из малокали-
берной винтовки,  играли в 
пейнтбол. Нам пригодились 
знания,  которые мы полу-
чили на занятиях по  такти-
ке ведения боя и стрельбе.

Выражаю благодарность 
всем курсантам взвода за  
поддержку,  понимание,  
взаимовыручку и высокие 
результаты.

Конец июня 
Первенство России 

2011 г. среди молоде-
жи, Москва,  гребной 
канал «Крылатское». 

Решили съездить,  по-
набраться опыта. Высту-
пили неплохо,  7-е место  
в одиночке. 

Для справки: 7-е ме-
сто   –  это  1-е место  в 
малом финале. 

Июль
Чемпионат России 

по народной гребле в 
Каменск-Уральском. 

К а м е н с к - У р а л ь с к 
–  старинной город на 
Урале,  который до  сих 
пор  чтит традиции на-
родной гребли. Сорев-
нования по  народной 
гребле не проводят ни-
где в мире,  т.е. чемпи-
онат России приравни-
вается к чемпионату 
мира.  Принимала уча-
стие в качестве руле-
вой в женской двойке 
парной,  которая заняла  
1 место. В копилке спор-
тивных достижений  
появилась золотая ме-
даль. Хоть сама и не 
гребла,  но  ощущение 
причастности к тому,  
что  я внесла вклад в 
это  достижение,  конеч-
но  же,  есть. Это  так 
кажется,  что  рулевой 
ничего  не делает,  на 
самом деле ответствен-
ность очень высокая. 
Надо  и на гребцов по-
кричать,  чтобы грести 
«не забывали». Кричала 

так,  что  голос сорвала.
Между гребными 

стартами решила поу-
частвовать в «медовом» 
забеге,  который тради-
ционно  проходит в рай-
оне озера Чебачьего. 
Дистанция около  15 ки-
лометров. Всем участ-
никам дают по  неболь-
шой баночке меда,  а по-
бедителям еще и при-
зовые баночки в при-
дачу. Собрались луч-
шие бегуны города и 
любители бега из со-
седних областей. Со-
всем не ожидала,  что   
займу 3-е место  в сво-
ей возрастной катего-
рии. Получила свои за-
работанные 2 баноч-
ки меда. Мед оказался 
очень вкусный!

Август
Пятая летняя Спар-

такиада учащихся Рос-
сии 2011 г. 

Ростов-на-Дону,  греб-
ной канал «Дон». Сорев-
нования проходили с 6-9 
августа 2011.  Результат 
–  3 место  в четверке пар-
ной,  7 место  в одиноч-
ке.  Достижение в четвер-
ке –  это  заслуга всей ко-
манды,  которая,  помимо  
меня,  состояла из Екате-
рины Курочкиной,    Та-
тьяны Петросян и Марии 
Хромовой.  Планировала 
быть в призерах и в оди-
ночке,  но  не получилось,  
не хватило  опыта и пси-
хологического  настроя. 
Очень расстроилась. 

Все,  кто  занял места 
выше,  –   возрастом по-
старше и,  соответствен-
но,  поопытнее. 

Будем тренировать 
дальше и тело,  и волю. 

Мой отец родился в Чечне в многодет-
ной семье. С детства стремился к само-
стоятельности и поэтому рано уехал 
из родительского дома. Учился в Ростов-
ском автодорожном техникуме. Служил 
в Чехословакии в разведроте вместе с 
магнитогорцем Андреем, который мно-
го рассказывал о Магнитогорске. После 
службы в армии и окончания технику-
ма мой отец Анзор приехал в Магнитку. 
Здесь познакомился со своей будущей же-
ной, моей мамой. 

В нашей семье трое детей: я  и две девочки. 
Магнитка для нас стала родным городом,  но  
Родиной мы  считаем Чечню,  поэтому каждое 
лето  семья проводит на Родине. 

Одной из  главных ценностей чеченско-
го  народа является семья,  и разводы край-
не редки,  а детей в семьях много,  потому 
что  женщины уверены,  что  есть надежная 
опора и защита в лице главы семьи,  отца. У 
нас много  родственников,  и нас связывают 
крепкие узы. Каждый вечер  за столом со-
бирается большая семья. Старших почита-
ют,  когда они входят в комнату,  все встают. 
С ними советуются в решении самых важ-
ных вопросов,  как скажет старший,  так и 
поступают. Глава семьи –  муж,  но  с женой 
советуется и считается с ее мнением. Детей 
любят,  но  воспитывают в строгости. Моему 
деду 78 лет,  с бабушкой они прожили мирно  
и счастливо  почти полвека. Нам всегда хоро-
шо  в доме деда. 

В этом году мы отдыхали в Грозном,  Аргу-
не и Гудермесе. Отличительная черта чечен-
ских городов –  чистота. Грозный почти вос-
становлен: построена самая крупная на Се-

верном Кавказе мечеть,  открыты спортивные 
комплексы (спорту правительство  республи-
ки уделяет большое внимание),  разбиты пар-
ки,  возобновили работу учебные заведения. 
Мне больше всего  понравился Грозный: его  
архитектура,  парки,  свежий воздух. 

На Родине
� Умалт НИНАЕВ, гр. 10-2

Я занимаюсь в клубе русского рукопаш-
ного боя «Славяне» один год. За это время 
принимал участие в городских и област-
ных соревнованиях. В городских соревно-
ваниях я занял первое место, а в област-
ных третье. 

Мне интересно  заниматься в клубе пото-
му,  что  мы не только  осваиваем боевое искус-
ство,  но  и изучаем историю и традиции рус-
ского  народа и казачества,  организуем и при-
нимаем участие в народных обрядах,  гуляни-
ях,  фестивалях. Поем народные песни,  учим-
ся играть на гармошке,  балалайке,  баяне. 

Четыре раза в год организуются военно-
полевые выходы,  в ходе которых проводится 
подготовка к службе в армии: мы стоим в ка-
рауле,  несем службу в наряде,  учимся выжи-
вать в экстремальных ситуациях и становим-
ся мужчинами.

Традиционный сбор  сторонников,  друзей,  
единомышленников русской воинской куль-
туры и боевого  искусства проходил вбли-
зи деревни Черноотрог Агаповского  района с  
5 по  14 августа. Свыше 60 мальчиков,  юно-
шей и мужчин из разных городов приняли в 
нем участие. 

По  приезду участники приступили к обу-
стройству «Гуляй,  города»: оградили террито-
рию,  установили шлагбаум,  поставили палат-
ки,  установили иконостас,  состоящий из ста-
ринных икон (одна из них была найдена каза-
ками в лесу).

Потом строили майдан,  на котором прово-
дились лекции,  гуляния,  пляски. В нем всегда 
горел костер,  за этим следили часовые.

Все «гуляйцы» были распределены на куре-
ня,  избрали куренного  атамана,  дежурство  
нес каждый курень в течение суток. 

В последний день «гуляйцы» устраивают 
пир. Для проведения пира нужно  было  до-
быть мясо,  с этой целью самые отважные «гу-
ляйцы» отправились в деревню и,  добыв жи-
вого  барана,  устроили пир  на весь мир. 

Учебно-полевые сборы
� А.Р. ГЕРАСИМЕНКО, преподаватель-организатор ОБЖ

«Гуляй, город!»
� Артем ПОЦЕЛУЕВ, гр. 11-3

Спортивное лето
� Анна СМИРНОВА, гр. 10-3

На занятиях по тактике

Москва, Крылатское

Я – дома


